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Отметили заслуженных
педагогов
В центральном районном Доме культуры состоялась

конференция работников образования Ливенского

района.

В работе конференции приняли участие первый замести�
тель губернатора области Ю.В. Коростелкин, главный специа�
лист областного управления образования и молодежной по�
литики Н.В. Лейзерова, глава администрации Ливенского рай�
она Ю.Н. Ревин, его заместители, начальник управления обра�
зования Ливенского района, начальник управления общего
образования г. Ливны, педагогические работники, главы сель�
ских поселений и руководители сельхозпредприятий района.

С докладом об итогах проведения единого государствен�
ного экзамена в районе выступила директор Дутовской шко�

лы И.Н. Дергачева. О том, как правильно воспитать молодое
поколение в условиях компьютеризированного общества,
рассказала классный руководитель Липовецкой средней
школы Н.Н. Мачихина.

Кроме того, 17 педагогическим работникам были вручены
почетные грамоты от управления образования. Аналогичны�
ми грамотами департамента социальной политики Орлов�
ской области награждены девять работников образования, а
признания заслуг от главы района удостоились четверо пе�
дагогов.

Почетные грамоты Министерства образования и науки
Российской Федерации и нагрудный знак «Почетный работ�
ник общего образования Российской Федерации» получили
5 человек. Церемонию награждения и поздравления провела
О.Г. Латышева, председатель райкома профсоюза работни�
ков образования и науки. А детские творческие коллективы
выступили с оригинальной концертной программой.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Оно было посвящено проблеме
обеспечения безопасности школьных
праздничных линеек, а также предот�
вращению угроз совершения террорис�
тических актов в образовательных уч�
реждениях.

В заседании участвовали члены ан�
титеррористической комиссии: глава
района Владимир Николаевич Кузне�
цов, начальник Корсаковского РОВД
Валерий Сергеевич Гаранин, начальник
районного отдела образования Нина
Александровна Зюзина, начальник от�
дела гражданской защиты Даниил Кон�
стантинович Битанов и др.

Глава района в своем выступлении от�
метил первостепенную важность обеспе�
чения безопасности населения района.

В.С. Гаранин сообщил всем присут�
ствовавшим о результатах проверки
районных школ на предмет антитерро�
ристической защищенности. По его
словам, все учебные заведения исправ�
но исполняют предписания комиссии. В
школах работает охрана, бесперебойно
действует телефонная связь, в ночное
время хорошо освещается пришколь�
ная территория, средства пожаротуше�
ния почти везде находятся в исправном
состоянии.

Н.А. Зюзина сообщила о том, что с пе�
дагогическим составом проведены ин�
структажи о порядке действий при ЧС, в
том числе и при террористических актах.
Кроме того, в школах ведутся журналы
контроля о всех посторонних лицах, по�
сещающих школу, назначены лица, от�
ветственные за безопасность. Чердаки и
подвальные помещения закрыты на за�
мок. Пути эвакуации соответствуют тре�
бованиям и согласованы с инспектором
пожарной безопасности. В Корсаков�
ской средней школе и в детских садах
№ 1 и № 2 установлены «тревожные
кнопки» экстренной связи с милицией.

В свою очередь Д.К. Битанов сооб�
щил, что аварийно�спасательные служ�
бы постоянно готовы к действию при
возможных ЧС.

Сергей САВЕНКОВ.

Сотрудники ГИБДД усилят контроль
за дорогами, а особое внимание уделят
местам, где возможно появление детей.
За 6 месяцев на территории области
произошло 66 дорожно�транспортных
происшествий с участием детей, что на
43,5 % больше аналогичного периода
прошлого года. В результате ДТП 79 де�
тей получили ранения, 1 ребенок погиб.

Операция «Внимание: дети!» призва�
на сократить число несчастных случаев
на дорогах. Основная ее цель — восста�
новить у детей навыки безопасного по�
ведения на дороге и приучить их соблю�

дать правила дорожного движения.
Инспекторы будут пристальнее сле�

дить не только за детьми�пешеходами
— под их внимание попадут также мало�
летние велосипедисты. Кроме того, бу�
дет ужесточен контроль за перевозкой
детей в специальных креслах и с при�
стегнутыми ремнями. Рядом со школа�
ми и детскими садами проверят состоя�
ние проезжей части.

Прискорбно, что в Краснозоренском
районе недавно в результате дорожно�
транспортного происшествия погиб не�
совершеннолетний мотоциклист, двое

получили ранения — оба не имели доку�
ментов на управление. На сегодня за
подобное правонарушение (управление
транспортным средством при отсут�
ствии водительского удостоверения) на
нарушителя налагается штраф в разме�
ре 1000 рублей. С 1 января 2008 года
штрафные санкции будут увеличены и
составят 2500 рублей.

Нелишним будет напомнить родите�
лям, что по существующим правилам
движение на велосипеде по автодороге
могут совершать дети, которым испол�
нилось 14 лет.

Давайте будем законопослушными
участниками движения, и тогда нештат�
ных ситуаций станет меньше.

Роман КИСЕЛЕВ.
Начальник ОГИБДД ОВД

по Краснозоренскому району.

Глазуновцы зимы не боятся
«Готовь сани летом, а телегу зимой», — гласит

народная мудрость. Не забывают о ней глазуновцы.

Несмотря на то, что район сегодня почти полностью

газифицирован, все же остались еще дома, в

которые не пришло голубое топливо.

В районном отделе социальной защиты населения почти
готовы списки людей, нуждающихся в топливе. За счет
средств федерального бюджета смогут получить уголь 444
человека, из средств областного бюджета — 315 человек. В
этом списке — участники войны, многодетные семьи, вете�
раны военной службы и т. д.

Всего сегодня числятся 759 человек, каждый из которых
получит по одной тонне угля. По сравнению с прошлым годом
нуждающихся в топливе стало значительно меньше, и связа�

но это в первую очередь с тем, что газификация в районе
идет полным ходом.

Здравствуй, школа!
В этом году в Орловской области первый раз в

первый класс пойдут 6 832 ребенка. Эта цифра

ненамного, но превышает уровень прошлого года. 

В Глазуновском районе станут первоклашками 109

ребятишек. Их количество осталось примерно на

уровне 2006—2007 года.

Глазуновская школа — самая большая в районе. По пред�
варительным данным, 1 сентября школьный порог пересту�
пят 58 первоклассников. Директор школы В.Г. Троицкий от�
мечает, что заявления о приеме в первый класс продолжали
поступать и в последние дни августа.

Юлия ГЕРДТ.

Уберечь детей от травматизма
С 20 августа по 16 сентября на территории Орловской области и
Краснозоренского района проходят мероприятия всероссийской
профилактической операции «Внимание: дети!».

Живёт село как может
Сельское поселение — это как большая семья: у
каждого его жителя всегда есть свои трудности,
проблемы, огорчения и радости, которыми они
готовы поделиться с главой. Одной из таких «семей»
в Верховском районе является Туровское сельское
поселение.
Его руководитель Н.Н. Карпова рассказала нам о том, что

двери сельской администрации всегда открыты для всех.
Проблем у односельчан много, и если им не к кому обратить�
ся, они приходят за помощью и добрым советом к главе: ко�
му надо с транспортом помочь, кому со строительством, ко�
му с лекарствами, кому с организацией похорон. Никому
здесь не откажут. Посильные проблемы решаются всегда.

На данный момент перед главой стоит много задач. Одна из
них, самая главная в преддверии отопительного сезона, —
обеспечение населения углём и дровами, уже решена.

Туровское газифицировано на 85 процентов. Помимо час�
ти жилого фонда, газ не подведён и к некоторым объектам
социальной сферы. Один из них — Каменский сельский клуб
— давняя боль Надежды Николаевны.

— Здание клуба старое и большое. На его газификацию нам
необходимо 400 тысяч рублей, — рассказывает глава. — Ров�
но столько же потребуется на капитальный ремонт. Сметы ра�
бот уже составлены. С ними мы обратились в областную адми�
нистрацию и надеемся, что в следующем году наши просьбы
будут учтены. Жители так ждут приятных обновлений!

В Туровском сельском поселении газ подведён к обеим дей�
ствующим школам, ко всем медпунктам. По словам Н.Н. Карпо�
вой, все они находятся в хорошем состоянии, кроме медицин�
ского пункта в д. Туровке: его ремонт администрация хотела
провести своими силами, но, по расчетам специалистов, сум�
ма на эти цели будет затрачена немалая. Придётся собирать
деньги у населения по системе самообложения.

Анна АКАТЬЕВА.

Учитель — профессия
дальнего действия
27 августа в районном Доме культуры состоялась

районная конференция педагогических

работников.

И.о. начальника отдела общего и профессионального об�
разования администрации района А.Е. Репкин рассказал о
готовности школ к новому учебному году. «Такой подготовки
учебных заведений к сентябрю не проводилось уже много
лет, — отметил он. — Качество образования благодаря наци�
ональному проекту поднято на более высокий уровень. За
несколько лет значительно улучшилось оснащение школ
компьютерным оборудованием».

Было приятно услышать о президентских наградах, кото�
рыми удостоены учителя района. В 2006 году премию в раз�
мере 100 тысяч рублей получила учитель Залегощенской

средней школы № 1 Н.Н. Гладких, в 2007 году обладателем
президентского гранта стал учитель средней школы № 2 рай�
центра В.Г. Овсянников. 

Выпускники средней школы № 1 И. Павлюк, С. Рязанцева
и ученица 7�го класса этой школы А. Савина занесены во все�
российскую книгу «Одаренные дети России». Своими успеха�
ми ребята во многом обязаны учителям.

В докладе и в выступлениях было затронуто еще много
вопросов. Были названы отличившиеся педагогические ра�
ботники, коллективы, подведены итоги Единого государ�
ственного экзамена. Обсуждались вопросы организации пи�
тания школьников. Решена проблема подвоза детворы из
отдаленных деревень к учебным заведениям. К учебному го�
ду школы готовы.

Августовское совещание завершилось награждением пе�
дагогических работников.

Татьяна САЛИХОВА.

В ней приняли участие делегаты ше�
сти сельских поселений. С докладом «О
реализации районной комплексной
программы «Молодежь Знаменского
района (2005—2008 гг.)» выступил на�
чальник отдела по работе с молодежью,
физической культуре и спорту Л.С. Царь�
кова. Она рассказала о работе по всем
основным направлениям данной про�
граммы. По её словам, в ходе реализа�
ции программы основное внимание бы�
ло уделено вопросам социальной под�

держки молодых семей, патриотическо�
му воспитанию молодежи, пропаганде
здорового образа жизни.

В 2006 году субсидии на приобрете�
ние и строительство жилья были предо�
ставлены семи молодым семьям, а в
2007 году — десяти семьям.

В районе ежегодно увеличивается
количество выпускников, поступающих
в высшие учебные заведения. В теку�
щем году 72%, или более 50 выпускни�
ков, поступили в вузы.

В дискуссии приняли участие глава
Ждимирского сельского поселения
Н.П. Ляднова, а также студентки Орлов�
ского государственного университета
Екатерина Луканкина и Надежда Беля�
кова. Белякова рассказала о своем уча�
стии в районных и областных меропри�
ятиях, о том внимании, которое уделяет�
ся молодежи со стороны администра�
ции и лично главы района. В выступле�
нии Луканкиной была дана оценка госу�
дарственной молодежной политике в
стране. Она призвала всех делегатов не
стоять в стороне от политической и об�
щественной жизни района и России, а
быть активными её участниками.

Сергей САВЕНКОВ.

«Патриоты Орловщины»
29 августа 2007 года в районе прошла учредительная конференция

местной организации Орловского регионального молодежного

движения «Патриоты Орловщины». 

Поликлиника стала обязательной
В городе продолжается дополнительная

диспансеризация работников бюджетной сферы. В
отличие от прошлого года медицинское
освидетельствование проходят все бюджетники,
независимо от возраста.
В прошлом году визит к врачам был обязателен для работ�

ников в возрасте от 35 до 55 лет. Это люди, занятые в сфере
образования, культуры, здравоохранения, социальной сфе�
ры, физкультуры и спорта. Медосмотр уже прошли 1100 че�
ловек, а полное освидетельствование — более 600. Осталь�
ные ливенцы дообследуются.

Итоги обследования оставляют желать лучшего. Только 113
горожан и селян признаны полностью здоровыми. 363 человека
вошли в группу с риском заболевания, 172 нуждаются в посто�
янном приеме препаратов. Десять человек нуждаются в стаци�
онарном лечении. Тяжелобольных обследование не выявило.

В период летних отпусков объемы диспансеризации со�
кратились. Полностью возобновить ее планируется в октябре
— для работников бюджетной сферы города и в ноябре —

для жителей района. Всего в этом году медосмотр предсто�
ит пройти 2600 ливенцам.

Год тюрьмы за контрафакт
С 1 апреля в городе действует запрет на продажу с
лотков аудио= и видеопродукции. Несмотря на это,
контрафактный товар по=прежнему продается на
рынках, а городской кинопрокат несет убытки. 
Только на Центральном рынке Ливен существует не менее

шести точек, торгующих дисками с фильмами, музыкой и
компьютерными играми. 

Всего в Ливнах продажей видео занимаются 8—10 пред�
принимателей. Все они без исключения уже выплачивали
штрафы за продажу подделок. Для борьбы с пиратами в го�
роде уже действует практика привлечения к уголовной ответ�
ственности. Так, за нарушение авторских прав один год ус�
ловно получил индивидуальный предприниматель Новиков.
Весь товар у него конфисковали, а он сам заплатил солидный
штраф. Ряд материалов на других предпринимателей сейчас
готовят к передаче в прокуратуру.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Её организатор — центр социаль�

ной защиты населения — целью ставит

помощь малообеспеченным семьям,

имеющим детей школьного возраста.

В настоящее момент акция подходит

к завершению. Нужно отметить, что ад�

министрация района выделила для

школьников солидную сумму — 30 ты�

сяч рублей. Эти деньги были распреде�

лены между малообеспеченными семь�

ями для приобретения одежды, обуви,

школьно�письменных принадлежнос�

тей к новому учебному годy. Семьи с

доходом на одного ребенка до 400 руб�

лей получили по 500 рублей; от 400 до

1000 рублей — 400 рублей, от 1000 до

1500 рублей — 300 рублей, свыше 1500

рублей — 200 рублей. Всего было охва�

чено 52 семьи, более 100 детей.

Управление социальной защиты на�

селения также выделило 30 тысяч руб�

лей, которые в ближайшее время будут

распределены среди нуждающихся се�

мей. Кроме этого, управление передало

в район качественную одежду (куртки и

свитеры).

Данная акция стала подтверждением

того, что милосердие и благотвори�

тельность еще существуют.

Сергей САВЕНКОВ.

День знаний
В селе Бельдяжки Кромского района 1 сентября
пройдет праздничное мероприятие под длинным, но
содержательным названием «Сегодня праздник у
страны — День знаний празднуем все мы». С
торжественной речью выступят глава сельской
администрации Г.П. Рожнова, директор
Бельдяжской средней школы И.И. Митин.
В День знаний ребята увидят интересное представление

«Сказ о том, как инопланетянин первоклассником стал». Пер�
вый в этом учебном году школьный звонок прозвучит из рук
первоклассника Сергея Трафлянина. Школьники познако�
мятся с большой книжной выставкой «Здравствуй, школа!»,
которая будет проходить в Бельдяжском СДК в День знаний.

А вчера молодежь села Бельдяжки провела у костра друж�
бы «Прощание с летом». Каждый год 31 августа в селе прохо�
дит такое мероприятие. Ребята поют песни под гитару о лете,
водят хороводы у костра, проводят спортивные игры. А когда
в последний раз заходит солнце, говорят лету: «Прощай!».

«Звенит звонок веселый,
всех приглашая в школу»
1 сентября — в День знаний — на площади перед
Кромским центральным Домом культуры для всех
школьников поселка устраивается праздник
«Звенит звонок веселый, всех приглашая в шко=
лу». 
Как рассказала заведующая Кромским отделом культуры

Н.В. Симакова, после театрализованного представления
ребята смогут принять участие в игровой программе «Де�
тям на потеху». На концерте художественной самодеятель�
ности ребята, посещающие кружки Дома культуры, покажут
все свои умения. Здесь прозвучат и задорные частушки,
выступят и певцы с сольной программой, и танцевальные
коллективы. В заключение праздника будет проведена дет�
ская дискотека.

Марьяна МИЩЕНКО.

Всего более 150 человек. Призы пред�
оставила администрация поселка Колпна.
В соревнованиях участвовали шесть ко�
манд: сахарного завода, маслосырзаво�
да, сельхозтехники, Титовского, Комсо�
мольского и центрального округа.

Места распределились следующим
образом: 3�е место — команда централь�
ного округа , 2�е место — команда Титов�
ского округа, а 1�го места удостоилась

команда сахарного завода. Все команды
получили призы — кожаные мячи и де�
нежные вознаграждения.

Детишки были в восторге от таких со�
ревнований. Поэтому 5 сентября состо�
ятся повторные игры. Спонсором высту�
пит ОАО «Сахарный комбинат «Колпнян�
ский» в лице его генерального директора
Ю.А. Сергеева.

Марьяна МИЩЕНКО.

Кто лучше знает природу?
Уже второй год подряд в областном конкурсе «Юные

знатоки природы» занимают призовые места дол=

жанские школьники.

В этом году Анастасия Ермакова и Ксения Голощапова за�
няли первое и второе места.

Конкурсантам пришлось определять виды растений и да�
вать им полную характеристику, определять птиц по гнездам,
животных — по следам, выполнять тестовые и практические
задания.

В состав жюри входили преподаватели института усовер�
шенствования, научные сотрудники национального парка
«Орловское полесье», на базе которого проходил второй тур
конкурса.

Победительницам были вручены дипломы и ценные при�
зы.

Елена НОСКОВА.

Счет — 1:1
Недавно в районе прошла товарищеская встреча

между футбольной командой ЛПУМГ (линейно=

производственное управление магистрального

газопровода) и молодежной сборной.

Не так давно ЛПУМГ стало чемпионом района, а молодеж�
ная сборная заняла второе место; этой же команде достался
Кубок победы.

На этот раз товарищеская встреча прошла со счетом 1:1.
По пенальти выиграла молодежная команда.

Леонид ФОМИН.

Мило сердцу милосердие
На протяжении нескольких лет в районе проводится акция «Дорога в школу».

Спорт, спорт, спорт...
В этом месяце в поселке Колпна прошло первенство по мини=футболу. Как

рассказал заведующий отделом молодежи Е.А.Паюхин, в соревнованиях

участвовали ребята с самого младшего возраста до 18 лет включительно. 

Безопасность прежде всего
В преддверии учебного года в администрации района состоялось

заседание антитеррористической комиссии.

Новостройки 
для специалистов
В Болховском районе в поселке
Злынский Конезавод появилась це=
лая улица новых домов.
Четыре новостройки были сооружены

для тружеников сельхозпредприятия ООО
«Юпитер». В будущем году планируется
возведение еще шести домов для специа�
листов предприятия.

В новых красивых домах поставлены
пластиковые рамы, подводятся коммуни�
кации и газ, в ближайшее время начнутся
отделочные работы. Кроме того, руковод�
ство выкупило у Злынского поселения не�
сколько пустующих квартир и домов, кото�
рые будут переданы ценным работникам

предприятия.
Грамотная социальная политика позво�

лила задействовать на предприятии почти
всё трудоспособное население поселка.
Из 130 трудоспособных жителей Злынско�
го Конезавода в ООО «Юпитер» сейчас
трудятся 110 человек.

Сергей САВЕНКОВ.

Газификация 
в разгаре
Согласно планам газификации

района сейчас идет прокладка

ветки газопровода к селам

Щербово и Репнино Михневского

сельского поселения. Кроме того,

уже началось проектирование

газопровода высокого давления от

с. Гнездилово к с. Середичи.

Средства на строительство газопрово�
да низкого давления будут выделены из
федерального, областного и районного
бюджетов. Самый протяженный участок —
5454 метра — нужно проложить в с. Бори�
лово. 3410 метров будет уложено в слобо�
дах Верхняя Монастырская и Ямские Вы�
селки, а также в д. Татинки. Среди других
населенных пунктов, подлежащих газифи�
кации, — д. Козюлькино и Пальчиково.

В настоящее время вся необходимая
проектная документация уже подготовле�
на и сейчас проходит экспертизу. Строи�
тельные работы в указанных селах и де�
ревнях планируется начать в следующем
году.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Рейд
прокуратуры

Прокуратура провела проверку
Дома творчества на предмет
соблюдения трудового
законодательства в отношении
несовершеннолетних.
В ходе проверки установлено, что вре�

менное трудоустройство несовершенно�
летних неукоснительно совершалось в со�
ответствии с договором с центром занято�
сти населения. Соблюдались ограничения
по времени работы несовершеннолетних.
У каждого из них имелся необходимый до�
пуск врача.

Однако были выявлены серьезные на�
рушения: с несовершеннолетними не за�
ключались срочные трудовые договоры, у
некоторых ребят отсутствовали заявления
от родителей и их самих о предоставлении
временного трудоустройства, надлежа�

щим образом не был оформлен табель
учета рабочего времени, а в журнале о
проведении инструктажа по технике без�
опасности нет подписей ребят. Кроме
того, центр занятости населения несвоев�
ременно оплачивал работу несовершен�
нолетних.

По результатам проверки в адрес руково�
дителей внесены представления. Выявлен�
ные нарушения оперативно исправлены.

Президентский
грант победителям
Болховская гимназия стала
обладателем президентского
гранта, присуждаемого в рамках
национального проекта
«Образование».
По словам директора гимназии З. Кур�

жуповой, грант удалось получить благода�
ря организации учебного процесса вокруг

одной главной цели: создать условия для
максимального развития каждого ученика.
Был отмечен инновационный подход к
обучению ребят. В частности, в учебном
процессе использовались такие нестан�
дартные подходы, как проблемное и мо�
дульное обучение, игровые и компьютер�
ные технологии. С 2003 года гимназия яв�
ляется экспериментальной площадкой по
программе «Родной язык — живоносный
источник добра и любви». Помимо этого,
осваиваются программы: «Экология сло�
ва», «Риторика», «Здоровье» и др. В гимна�
зии для координации инновационной дея�
тельности коллектива действует научно�
методический совет, который и привел к
победе в конкурсе на грант.

На полученные средства руководство
гимназии планирует приобрести мобиль�
ный компьютерный класс, аудио� и видео�
оборудование, новый спортивный инвен�
тарь и методические пособия.

Сергей САВЕНКОВ.
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На два брака — один развод
С начала года в Орле 1391 пара связала себя

узами брака. За это же время 815 семейных пар
успели развестись.
В июле повторился достигнутый в прошлые годы рекорд

по количеству браков — их зарегистрировано 410. Для срав�
нения следует сказать, что в мае оформили отношения лишь
56 пар. Пока влюбленные торопились поставить в паспорте
печать о супружестве, 815 семейных пар успели развестись.
Три десятка молодоженов не прожили вместе и года. По сло�
вам начальника управления ЗАГС г. Орла Л.А. Скульбицкой,
обычно по итогам года разводы составляют 55—56% от об�
щего числа браков. «Мы ожидаем, что к концу текущего года
количество разводов сократится», — комментирует ситуа�
цию Любовь Андреевна.

Примечательно, что впервые в Орле родители назвали
дочь двойным именем: новорожденную орловчанку записали
в свидетельство о рождении под двойным именем — Татьяна

Лейла. Пока она — единственная уроженка Орла, обладаю�
щая сразу двумя именами.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Не замёрзнем!
На прошедшей недавно сессии городского Совета
народных депутатов начальник управления по
развитию городского хозяйства Владимир Можин
доложил о подготовке города к отопительному сезону.
Так, из отчета чиновника следует, что 90 процентов домов

получили акты готовности. 2046 домов к испытаниям холода�
ми подошли лишь с незначительными замечаниями.

Канализационная система готова к работе в зимний пери�
од на 100 процентов, городские котельные — на 95,8 процен�
тов.

У коммунальщиков для «подчистки хвостов» осталось не
так уж много времени. Паспорт готовности города к зиме бу�
дет готов уже 15 сентября.

Юлия ГЕРДТ.

Меценат, он же инвестор
Бытовая техника и компьютерные комплектующие,

игрушки и детский домик — всем этим пополнилась

материально=техническая база Сомовской средней

школы.

Подарки школьникам привез меценат А.В. Рыбаков. Это
уже не первый визит предпринимателя в район. На этот раз
Александр Владимирович выступил не только как организатор
благотворительных акций, но и как перспективный инвестор.
При его участии в ООО «Сомовское» планируется расширить
посевные площади, прежде всего озимых культур, закупить
новое оборудование. Если опыт реконструкции хозяйства
окажется успешным, то в перспективе будет расширена и его
животноводческая составляющая.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Праздник 
для будущих первоклашек
В ходе проведения акции «Дорога в школу» в районе

состоялся праздник «Посвящение в первоклассники».

В церкви Покрова Божьей Матери прошел молебен «Для
начинающих учиться», каждый будущий ученик получил
благословение на учебу. Затем в районном Доме культуры
детей и их родителей поздравили глава администрации
района А.Д. Путилин и депутат Орловского областного Совета
народных депутатов от партии «Единая Россия» С.Г. Потемкин.
Каждому будущему ученику были вручены наборы школьно�
письменных принадлежностей и сладостей, а также
денежные вознаграждения.

Праздник завершился концертом детской художественной
самодеятельности.

Лилия КАТКОВА.

Не сидит без дела
Вениамина Ивановича Бирюкова в ЗАО «Сосковское»

знает каждый. Много лет проработал он на здешних

полях — косил, возил силосную массу. А пахать

землю ему довелось еще на дизеле.

Но и уйдя на заслуженный отдых, не сидит ветеран без де�
ла — снова он на тракторе. Только теперь по другой части
специализируется — возит хлеборобам на поля горячие обе�
ды и полдники. Кому как не ему понять земледельца: страда
страдой, а обед — по расписанию.

Уважают ветерана в хозяйстве за трудолюбие и отзывчи�
вость. Знают, какое бы дело ни было ему поручено, не изме�
нит своей многолетней привычке: все сделает вовремя и со
«знаком качества».

Анатолий ВАСИЛЬЕВ.

Диво дивное
Глядя на этот снимок,

невольно ловишь себя на

мысли: НЛО наследил. 

И действительно, два

идеальных круга примерно три

метра диаметром «украсили»

ячменное поле фермера 

В.В. Демина (второй обозначился

метрах в ста от первого).

О том, что это невероятное явление, «спустившееся с
небес», свидетельствует отсутствие каких�либо следов
подъезда к кругам. Следов трактора не обнаружено.

Так что же это? Необычное дуновение ветра или
необъяснимое явление природы?

Леонид ИВАНОВ.

Победа в престижном конкурсе, уч�
реждённом в рамках национального
проекта «Образование», закономерна.
Отрадинская школа — настоящий со�
циокультурный комплекс. Это сердце
села. Сюда приходят не только дети, но
и их родители, двери школы открыты
для занятий спортом и творчеством.

В состав комплекса входят два дет�
ских сада. Дошкольной подготовке
здесь уделяется особое внимание, по�

этому отрадинские первоклашки шага�
ют в школу без лишнего страха: им всё
тут знакомо. Кстати, в этом году за пар�
ты сядут 36 «первачков». Всего же заня�
тия начнутся для 530 мальчишек и дев�
чонок.

— А было время, количество учащихся
доходило до 1000 человек, — не без гру�
сти говорит старейший педагог школы —
учитель истории Т.Н. Полякова.

Родной школе Тамара Николаевна

посвятила 44 года, знает её, по соб�
ственному признанию, с первого ка�
мешка. На вопрос, как отразились годы
на школе, учительница ответила, что
она только похорошела. Здание утопает
в зелени и цветах. А о накопленном шко�
лой опыте и говорить не приходится —
он огромен, и выигранный конкурс —
яркое тому подтверждение.

Заветный миллион ещё не потрачен,
но смета составлена. В ней — компью�
теры, аудио� и видеоаппаратура, спор�
тивный инвентарь, оборудование для
мастерских, наглядные пособия по всем
предметам.

Ольга ЧАНОВА.

Модернизация производства
— путь к успеху

На Мценском литейном заводе — приятные

перемены: введено в строй новое оборудование —

сверхсовременный плавильный комплекс

английского производства.

Одна высокотехнологичная печь комплекса, в основу кото�
рой заложен среднечастотный принцип плавки металла, вы�
даёт на�гора 12 тонн продукции в час. По словам руководства
ОАО «Мценский литейный завод», это позволит предприятию
увеличить производство металла в два раза.

Чем ещё хороша английская установка, так это экономич�
ностью в работе. Комплекс компьютеризирован и рассчитан
на круглосуточную плавку металла.

На заводе убеждены, что грамотное вложение средств в
развитие производства — это безошибочный путь к успеху.

Высокий гость мценского лицея
На днях во Мценском агротехническом лицее №18

побывал заместитель директора департамента

государственной политики и нормативно=правового

регулирования в сфере образования Минобрнауки

РФ В.А. Русаков.

Виктор Анатольевич приезжал на Орловщину для участия
в традиционной августовской конференции педагогов обла�
сти. Посещением лицея завершилась программа его визита.
Русаков познакомился с лицеем, его педагогами и оставил в
книге почётных гостей тёплые слова благодарности радуш�
ным хозяевам.

Ольга ПАШИНА.

Всё готово к сентябрю
28 августа в Новосильском районе состоялось
районное совещание работников образования. Тема
августовского педсовета «Реализация
приоритетного национального проекта
«Образование» в Новосильском районе».
На мероприятии помимо работников образования присут�

ствовали члены коллегии Орловской области и Орловского
областного Совета народных депутатов.

Подобные мероприятия дают педагогам прекрасную воз�
можность рассказать представителям власти о своих проб�
лемах и похвалиться результатами важной и непростой рабо�
ты по реализации приоритетного национального проекта.

В Новосильском районе педагоги уделяют основное вни�
мание не только учебному процессу, но и развитию личност�
ных качеств учеников. Главная задача новосильских педаго�
гов заключается в том, чтобы грамотно направить свой твор�
ческий и профессиональный потенциал на развитие гармо�
ничной личности воспитанников.

«Дорога в школу»
Под таким названием в Новосильском районе на
протяжении нескольких лет проходит
благотворительная акция, которая помогает
семьям, оказавшимся в трудном финансовом
положении, подготовить детей к новому учебному
году.
Районной администрацией к новому учебному году выде�

лено около 20 тысяч рублей для приобретения наборов пер�
воклассника. Весомую поддержку новосильцам оказало и
областное управление социальной защиты, выделив 18 ты�
сяч рублей в качестве адресной социальной помощи мало�
имущим семьям на приобретение одежды, обуви и других не�
обходимых вещей.

Руководители некоторых частных предприятий тоже ока�
зывают помощь сотрудникам, воспитывающим детей�
школьников. Это в Новосильском районе стало доброй тра�
дицией.

Юлия ГЕРДТ.

На новые рубежи
В Паюсовском отделении
агрофирмы «Маслово» успешно
развивается молочное
животноводство. За последнее
время дойное стадо удалось
увеличить до 500 голов.
Благодаря хорошей зоотехнической

работе, строгому соблюдению техноло�
гии и увеличению кормовой базы хозяй�
ство день ото дня наращивает произ�
водство молока. В прошлом году от
каждой коровы было получено 3800 ки�
лограммов молока. В этом году паюсов�
ские животноводы намерены достичь
4000�килограммового рубежа. Возмож�
ности для этого имеются.

В хозяйстве сегодня заготовлено
1000 тонн сена, 200 тонн соломы, 200

тонн сенажа и силоса.
Большой вклад в общее дело вносят

и доярки. Марина Самотоева уже в про�
шлом году надоила от каждой коровы по
4000 кг, и в этом году доярка�ударница
сдавать позиции не намерена.

Школы района
готовы
Из районного бюджета на
подготовку школ района было
выделено около 10 миллионов
рублей. 
Почти все эти средства сегодня ос�

воены. Наиболее крупные работы ве�
лись в Стрелецкой средней школе.
Здесь были заменены кровля и оконные
блоки. Не меньше работ было и в Лав�

ровской средней школе, где сделана
полная замена оконных блоков и осу�
ществлен ремонт спортивного зала.

Сегодня большинство образователь�
ных учреждений района соответствует
принятым нормам.

В подготовке школ к новому учебно�
му году оказали помощь многие хозяй�
ства района. Это прежде всего ООО
«Маслово», ОПХ «Стрелецкое», ЗАО
«Березки», ОПХ «Красная Звезда» и ру�
ководство крахмального завода. Не ос�
тались в стороне и главы сельских посе�
лений, которые тоже оказали матери�
альную поддержку.

Благодаря совместным усилиям ор�
ловские школяры получили возмож�
ность постигать азы наук в чистых, уют�
ных и светлых классах.

Юлия ГЕРДТ.

В Воронецкой средней школе
Сегодня мальчишки и девчонки после
торжественной линейки с радостью вбегут 
в обновленное, посвежевшее здание своей школы.
Летом силами педагогов и техслужащих здесь был произ�

ведён текущий ремонт классных комнат, коридоров, столо�
вой. Особенно много сил и средств было потрачено на ре�
монт спортивного зала.

К новому учебному году школа приобрела два компьютер�
ных стола. На этом её финансовый лимит был исчерпан.

Наглядные пособия и дидактический материал педагоги
Воронецкой средней школы изготовливают сами.

Количество учащихся в этом году в школе осталось преж�
ним. В новом учебном году за парты впервые сядут пять пер�
воклашек.

Хорошую новость сообщила директор школы С.В. Кабано�
ва: наконец�то решилась жилищная проблема молодых спе�
циалистов. Общими усилиями и стараниями коллектива шко�
лы, при поддержке районной администрации восстановлен
дом, в котором справили новоселье четыре учительницы.

Н.ТЮРИНА.

Приходите на здоровье!
В Троснянском центре психолого=педагогического 
и медико=социального сопровождения появился
кабинет профилактики наркомании и
здоровьесберегающих технологий.
Силами сотрудников центра в нём созданы банки данных

профилактических программ с учётом всех возрастных кате�
горий детей (от дошкольников до старшеклассников). Суще�
ствует также банк диагностических методик по вопросам
здорового образа жизни учащихся.

Здесь любой житель Троснянского района может найти
для себя нужную информацию по возникшей проблеме, по�
лучить практическую помощь специалистов. Но обращают�
ся к банкам данных и активно сотрудничают со специалис�
тами центра, как правило, учителя, классные руководители,
воспитатели, все работники педагогического труда. И пото�
му нет ничего случайного в том, что в Троснянском районе
случаев наркомании среди школьников не зарегистрирова�
но.

Анна АКАТЬЕВА.

Миллион для сельской школы
В этом году Отрадинская средняя школа Мценского района вошла 

в число 17 лучших общеобразовательных учреждений Орловской

области, внедряющих инновационные образовательные программы.

Наш дом
В начале сентября Дом учащейся

молодежи (ДУМ) распахнет свои двери
для всех ребят.

ДУМ — это более 60 творческих детских
коллективов, в которых занимается более
700 воспитанников. ДУМ — это конкурсы,
фестивали, песни, праздники, игры и ис�
следовательские экспедиции. Здесь ца�
рит атмосфера любви и доброты. Это дом,
где любят детей и ждут их. Опытные, вни�
мательные, творческие педагоги открыва�
ют для ребят мир прекрасного, помогают
им подниматься по ступеням мастерства,
формировать активную жизненную пози�
цию. Работа педагогов направлена также
на социальное развитие каждой личности.

Детские коллективы активно участвуют
в районных и областных мероприятиях.

В 2006—2007 учебном году была от�
крыта «Школа раннего развития» для до�
школьников. В 2007—2008 учебном году

планируется открытие нового направле�
ния — художественной гимнастики.

Сегодня педагогический коллектив ста�
вит перед собой цели: идти в ногу со време�
нем, учитывая потребности современного
поколения детей и их родителей, быть конку�
рентоспособным, развивающимся учрежде�
нием дополнительного образования.

Забота ветеранов
В первичных ветеранских
организациях района проходят
отчетные заседания и выборы.
Отчетные заседания прошли в один�

надцати из 23 организаций. 29 августа
2007 года прошло отчетно�выборное со�
брание в ветеранской организации Уриц�
кого райпо. В работе собрания приняли
участие председатель Орловского област�
ного совета ветеранов войны, труда, Во�
оруженных Сил и правоохранительных ор�
ганов Н.М. Кутузов, заместитель предсе�
дателя областного совета ветеранов

В.И. Стратейчук, зам. главы Урицкого рай�
она по социальным вопросам В.Н. Алымо�
ва, председатель Урицкого районного Со�
вета ветеранов Е.П. Кузнецова, руководи�
тель Урицкого отделения Пенсионного
фонда РФ Н.В. Калюжная, председатель
Урицкого райпо В.В. Тверская. Собравшие�
ся ветераны заслушали отчетный доклад
председателя ветеранской организации
В.И. Ольховой. В ходе встречи была отме�
чена значительная социальная поддержка
ветеранов потребительской кооперации
района со стороны правления райпо. За
2007 год на эти цели было выделено 26
тыс. рублей. Кроме того, ежегодно ветера�
нам выписывается районная газета «Но�
вая жизнь», а в День пожилого человека
они приглашаются в кафе на чаепитие.

В ходе встречи ветераны одобрили ра�
боту по реализации приоритетных нацио�
нальных проектов в районе, а также вы�
двинули инициативу по проведению озе�
ленения и благоустройства района.

Сергей САВЕНКОВ.

В Гнилую Плоту
пришло голубое
топливо
29 августа началась газификация
старинного села Гнилая Плота.
Голубое топливо пришло пока
только в четыре дома, на очереди
— еще 11.
Протяженность газоотводов высоко�

го и среднего давления, проложенных
из деревни Костино до Гнилой Плоты,
составляет 10 км.

В этот же день, 29 августа, было га�
зифицировано несколько домов и в се�
ле Пересуха. На следующей неделе по�
явится газ в деревне Ладыгино, и будут
газифицированы оставшиеся 11 домов
в Гнилой Плоте.

Все намеченные работы подрядчик,
ООО «Орлич», выполняет качественно и
в срок.

Для почемучек 
и мечтателей
«Книга — лучший подарок», — эта
фраза знакома нам с детства.
Бытует мнение, что сейчас дети
читают мало. 
А может, виноваты в этом мы, взрос�

лые? Книжный фонд в небольших биб�
лиотеках (в том числе и школьных) об�
новляется не так часто, как хотелось бы,
и пылятся на полках потрепанные тома
с оборванными страницами, скорее от�
пугивая, чем привлекая маленьких чита�
телей.

Сегодня ребята из восьми районных

школ получат замечательные подарки
— новенькие, еще пахнущие типограф�
ской краской, издания. Так поздравить
мальчишек и девчонок с началом нового
учебного года решила партия «Единая
Россия». Для школьных библиотек было
закуплено 1200 книг. Это и классика, и
учебная литература, а также справочни�
ки, энциклопедии и многое другое. Лю�
бой юный читатель — и вдумчивый, и
любознательный — обязательно смо�
жет выбрать книгу по душе.

— Всего в этих восьми школах обуча�
ются 1250 детей, — рассказывает заме�
ститель главы района по социальным
вопросам Ю.А. Маслов. — Книжный
фонд до этого пополнялся, но, конеч�
но, требовал обновления. Поэтому для
ребят подарок «Единой России» при�
шелся как нельзя кстати.

Ирина СОКОЛОВА.

По современным
стандартам
В рамках реализации
национального проекта
«Образование» продолжаются
компьютеризация школ района и
внедрение высоких технологий в
учебный процесс.
Недавно завершилось подключение

последнего общеобразовательного уч�
реждения к сети Интернет. Теперь все
13 школ имеют выход во Всемирную па�
утину. Хотынецкая средняя школа полу�
чила интерактивный аппаратно�про�
граммный комплекс и оборудование
для кабинета физики. В преддверии но�
вого учебного года туда поступил еще
один подарок — современное техничес�

кое оснащение для кабинета биологии.
Все это позволит учащимся проводить
необходимые практические работы и
изучать предметы с помощью нагляд�
ных пособий. Общая стоимость обору�
дования — около миллиона рублей.

Ремонт на миллион
Закончились школьные каникулы.
Сегодня юные хотынчане
переступят пороги школ района.
Коллективы образовательных
учреждений постарались привести
их в порядок, чтобы к первому
сентября они стали уютнее и
ребятам здесь было комфортно и,
главное, безопасно учиться.
Общими усилиями учителей, техпер�

сонала, родителей и учащихся летом

были отремонтированы учебные клас�
сы, окрашены панели, полы, стулья, от�
ремонтированы цоколи, сделаны от�
мостки... В Юрьевской и Хотынецкой
школах специалисты провели частич�
ную замену электропроводки, в Богоро�
дицкой и Ильинской — частичный ре�
монт кровли. В Хотынецкой, Аболма�
совской, Ильинской, Студеновской,
Краснорябинской школах частично за�
менили полы.

Одновременно шла подготовка к отопи�
тельному сезону — проводился ремонт
котельных, обучались операторы, ответ�
ственные за газовое хозяйство, и т. д.

В этом году на подготовку образова�
тельных учреждений районной админист�
рацией был выделен миллион рублей. Та�
ких средств школы не получали уже давно.

Юлия САЗОНОВА.

В летний период выступления проходят пе�
ред тружениками отдаленных деревень, на то�
ках, полевых станах. В обеденный перерыв ус�
тавшие от работы селяне отводят душу, слушая
лирические песни о своем крае, эстрадные
песни, народные танцы, частушки в исполне�
нии артистов агитбригады.

Недавно в деревне Егорьевке Куракинско�
го сельсовета состоялся праздник «Село мое
— мой дом родной». Змиевская агитбригада
побывала и здесь.

Деревне Егорьевке более 170 лет. Она бы�
ла основана в середине XVIII века князем Ку�
ракиным. Не так давно из Подольского архи�
ва пришли интересные исторические сведе�

ния о происхождении названия Егорьевка.
Приехал как�то князь Куракин на постройку
этой деревни для проверки хода работ по
разбивке дорог и поселений. Осматривается
вокруг и размышляет, какое бы название сво�
ей вотчине дать. А навстречу ему землеуст�
роитель Егорий Камёнков, уставший, с рабо�
ты идет. Князь спрашивает: «Как же назовем,
Егорий, деревеньку?». Видя замешательство
крестьянина, князь не долго думая решил,
что быть деревне Егорьевкой.

Современные жители деревни помнят
свою историю и стараются сохранять дав�
нюю традицию — отмечать праздники на ши�
рокую ногу. И вот после тяжелых полевых ра�

бот они собрались вместе за большим сто�
лом. На празднике чествовали тружеников,
которые по сорок лет отработали механиза�
торами, доярками, телятницами. Награждали
ветеранов Великой Отечественной войны,
бывших узников концлагерей, многодетных
матерей, то есть ту категорию людей, кото�
рая нуждается в особой заботе.

Сельская администрация выделила опре�
деленную сумму на подарки наиболее выда�
ющимся труженикам, а работники Свердлов�
ского центрального Дома культуры дарили
селянам задорные песни и хорошее настрое�
ние.

Егорьевской долгожительнице, которой на
днях исполнилось 96 лет, от Свердловского
РДК вручили большой пирог и ленту с поздра�
вительной надписью. Праздник длился более
двух с половиной часов. Жители Егорьевки
долго не хотели отпускать агитбригаду, кото�
рая подарила им столько радости и веселья.

Марьяна МИЩЕНКО.

На днях авторитетная районная комиссия объезжала с

проверкой сельские дома культуры, и все без исключения

были приняты к эксплуатации.

Глава Новодеревеньковской районной администрации

С.Н. Медведев в этом году проявил особую заботу о раз�

витии физической культуры и спорта в районе. Были вы�

делены средства на покупку спортивного инвентаря для

всех школ района. В школьных спортзалах появились «об�

новки» — беговые дорожки, новые мячи, спортивные сна�
ряды. Также выделены средства на приобретение книг в
школьные библиотеки и покупку игрушек в детские сады.
Для домов культуры закуплено семь центров караоке с те�
левизионными экранами. 

В районном центре Хомутово и в селах района к началу
учебного года в домах культуры устанавливаются новые
теннисные столы.

Марьяна МИЩЕНКО.

Красят стены, моют полы
В Новодеревеньковском районе подготовка к учебному году прошла на хорошем уровне. 

Перед Днем знаний закончены ремонтные работы не только в школах, 

но и в сельских домах культуры в селах Паньково, Косарево, Суры. В Доме культуры поселка Дубы

произведен капитальный ремонт полов.

Праздник в Егорьевке
Уже много лет при Свердловском районном Доме культуры работает
агиткультбригада «Кругозор», которую знают и любят жители района. Нет
такого отдаленного уголка, где бы ни выступила с веселыми песнями
агитбригада из Змиевки.

На полях кипит
работа
В районе полным ходом идет

подготовка к севу.

На сегодня уже вспахано около 20
тысяч гектаров зяби. Особо отличились
в подъеме зяби ООО «Северное сия�
ние» (здесь уже вспахано более четы�
рех тысяч гектаров земли) и ООО «Ти�
мирязевское» (более 2,5 тысячи гекта�
ров).

Параллельно ведется вспашка паров
(уже вспахано около 20 тысяч гектаров).
В ООО «Тимирязевское» вспахано более

семи тысяч гектаров паров, в ООО «Аг�
роцентр» — около четырех тысяч гекта�
ров, в ООО «Эксима�Агро» — более 3,5
тысячи гектаров.

В районе проходит и осенний сев. На
сегодня озимыми культурами засажено
более 4000 гектаров. В ООО «Северное
сияние» озимыми зерновыми культура�
ми засеяно 800 гектаров.

Помимо этого в районе ведется сев
рапса. Эта масличная культура засеяна
в районе на площади 1600 гектаров. Бо�
лее 700 гектаров рапса в ООО «Север�
ное сияние», около 670 гектаров — в
ООО «Тимирязевское».

Голубое топливо
придёт в дома
К началу отопительного сезона будет

газифицирована деревня Вязовое

Даниловского сельского поселения.

В этом году было проведено более
девяти километров газопровода низкого
и среднего давления. В ряде населенных
пунктов, расположенных на территории
Ивановского сельского поселения, а так�
же в поселке Покровское, селе Дроско�
во, в деревне Верхососенье завершает�
ся монтаж газового оборудования.

Сергей САВЕНКОВ.


